
令和４年第４回 須崎市教育委員会議事録 

 

１．日  時；令和４年３月 22日（火）午後１時 26分から午後２時 27分まで 

２．場  所；須崎市総合保健福祉センター ３階 研修室 

３．出席者等；教育長：細木 忠憲 

委 員：松浦 啓人、坂本 由香、德久 和宏、尾崎 惠子 

       事務局：生涯学習課長      岡本 憲仁 

 子ども・子育て支援課長 松浦 すが 

学校教育課長      北川 洋子 

学校教育課長補佐    中西 司 

 

１ 開会  

 

２ 議事録の承認、署名 

各委員に対して、配付議事録（案）を確認後に、署名を依頼する。 

 

３ 行政報告（教育長から報告） 

【新型コロナウイルス感染症について】 

・コロナで苦労した１年で、多くの教育活動が停滞を余儀なくされた。本年１月からは第

６波での感染拡大により児童生徒の感染も報告され、これまで以上に厳しい状況となっ

ている。 

・未就学から児童生徒の感染者数がたいへん多く、高知県はピークを越えたと言われるが、

20 歳未満の感染状況は決して予断を許さない。引き続き、感染防止対策を行いながらの

教育活動が続くと想定している。 

【ＩＣＴ教育について】 

・ＩＣＴ教育の推進では、一人１台タブレットを配備して本格的な活用が始まった。学校

によっては自宅とつないだ遠隔授業も行われ、研修でも多く活用された。 

・授業で十分に活用し、個別最適化された質の高い授業に繋がっているという状況まで至

っていないが、想定以上に先生方が活用されている。 

・活用スキルの向上のための研修等を引き続き進めなければならない。 

・新たにプレゼン大会を行いたいと考えている。授業で児童生徒が発表用に制作したもの

をプレゼンして校内で審査し、優秀なものを提出してもらい、市教委で審査・表彰する

ことを検討している。 

・「てくテックすさき」がスタートする。新しい成果に繋がるよう多くの子どもたちに活用

してもらうための取り組みが必要である。 

【英語教育について】 

・英語教育は、ＡＬＴの６名体制が整ったので、保育園から中学校までこれまで以上に生

きた英語を体験する機会が多くなった。新しいイベントも含め取り組みの充実を図って

いきたい。 

【学校統合について】 



・学校統合の推進では、コロナの影響で説明する機会が予定どおりに進まなかったが、次

年度からは新たに担当参事も配置されるので、より一層市民に理解いただけるよう取り

組む。 

【給食センターについて】 

・給食センターの整備では、用地を決定し議会に説明した。本格的に用地交渉を進めると

ともに、調査等の業務に取り組んでいく。 

【生涯教育ついて】 

・生涯学習課は組織改革もあり、大幅に業務範囲や体制が変わる。市民に迷惑がかからな

いように取り組むとともに、新しい課との連携を図る。 

・地域自主組織づくりは、本年度新たに上分と吾桑の２地区でスタートした。今後は活動

の支援や課題解決に向けた具体的な取り組みが求められる。また、未組織の地域での組

織化をどのように進めるのかを公民館とも協議をしながら取り組む。 

【図書館を含む複合施設について】 

・図書館を含む複合施設の整備では、建設費が高騰する中で、どのように実現させるのか

を整備手法の抜本的な見直しも含め、検討しなければならない。 

・高知信用金庫より、５年間で５億円の寄付とは別に、整備寄付金として２億円を３/16に

いただいた。 

・次年度は残された用地取得を進めるとともに、建物の解体に向けた準備、施設の基本設

計など重要な課題に取り組む。 

【市の人事異動について】 

・市職員の定期人事異動では、北川学校教育課長が退職、後任に中西課長補佐が昇任する。

松浦子ども・子育て支援課長が元気創造課長に転出、後任は久保長寿介護課長補佐が転

入する。その他の異動については、改め紹介する。 

【教職員の人事異動について】 

・３/20に教職員の定期人事異動の内示があった。各学校では次年度の組織作りを行ってい

るが、講師不足であり厳しい状況である。 

・新たな教科担任制加配や中学校の 35人学級の実施等、定数が増えることから教員不足が

心配される。 

【その他】 

・教育委員会では、引き続き多くの重要課題を抱えている。事務局職員はもとより、学校

や公民館、関係機関と協力して課題解決に取り組んでいく。教育委員の支援と協力をお

願いする。 

 

４ 議事 

議案第 16号 須崎市電子図書館の利用に関する要綱の制定について 可決 

議案第 17号 須崎市立公民館及び体育館の管理に関する規則の全部を改正する規則について 可決 

議案第 18号 
須崎市立公民館及び学校並びに体育館使用料減免規則の全部を改正する規則に

ついて 
同意 



議案第 19号 須崎市教育委員会事務局の組織規則の一部を改正する規則について 可決 

議案第 20号 須崎市学校統合計画策定委員会設置要綱の一部を改正する訓令について 同意 

議案第 21号 須崎市ＩＣＴ教育推進本部設置要綱の一部を改正する訓令について 可決 

議案第 22号 須崎市就学援助費交付要綱の一部を改正する訓令について 同意 

議案第 23号 須崎市特別支援教育就学奨励費支給要綱の一部を改正する訓令について 同意 

議案第 24号 須崎市地域自主組織検討委員会設置要綱の一部を改正する訓令について 可決 

議案第 25号 図書館を含む複合施設整備検討委員会設置要綱の一部を改正する訓令について 可決 

議案第 26号 須崎市スポーツ推進委員に関する規則を廃止する規則について 可決 

議案第 27号 
須崎市立市民文化会館の設置及び管理に関する条例施行規則を廃止する規則に

ついて 
可決 

議案第 28号 
須崎市立スポーツセンターの設置及び管理に関する条例施行規則を廃止する規

則について 
可決 

議案第 29号 
須崎市立スポーツセンターカヌー場宿泊利用に関する要綱を廃止する訓令につ

いて 
可決 

議案第 30号 すさきオープンウォータースイミング補助金交付要綱を廃止する訓令について 可決 

議案第 31号 須崎市ドラゴンカヌー大会補助金交付要綱を廃止する訓令について 可決 

議案第 32号 須崎市体育協会補助金交付要綱を廃止する訓令について 可決 

議案第 33号 須崎市文化財保護審議委員の委嘱について 同意 

議案第 34号 須崎市スクールガード・リーダーの委嘱について 同意 

議案第 35号 委任の協議について 可決 

議案第 36号 補助執行の協議について 可決 

議案第 37号 須崎市立学校における学校運営協議会の設置について 可決 

議案第 38号 児童生徒校区・区域外通学許可について 同意 

 

【質疑】 

議案第 16号 

（徳久委員）①電子書籍はインターネット上で本が借りられるものか？ ②１冊の本を複数の人が借り

られるのか？ ③電子書籍は今までにもあったものか？ 

（岡本課長）①現在、約 12,000 冊が準備できている。スマートホン、パソコン、タブレットなどで本

を読むことが可能。 ②無料で提供される本は複数の人が借りられる。市が購入し電子書籍とする本

や、提供される本がレンタルの指定であるものは、複数の人が同時には借りられない。 ③これから

開始する事業。 

（尾崎委員）読みづらくないか？ 

（教育長）慣れれば問題ない。本を持ち歩かなくて良いので便利。 

（岡本課長）タブレットで読むと字が大きくて読みやすい。 



（坂本委員）約 12,000冊は須崎市が選んだものか？ 新刊も入るのか？ 

（岡本課長）図書館長や司書で選書したもの。新刊も入る。 

（徳久委員）専門書よりも娯楽系になるのか？ 娯楽系がニーズがあると思われる。 

（岡本課長）要望があれば検討可能と考えている。本を提供する事業所が増えると、選書できる本も増

える。 

 

議案第 22号 

（徳久委員）自宅にインターネット回線を契約した場合も対象となるのか？ 

（北川課長）準要保護者が対象で、家庭で学習した場合の通信費に対して交付するもの。 

 

議案第 26号 

（松浦委員）市長部局に業務が移管後も内容は継続されるのか？ 

（教育長）継続する。 

 

５ その他 

① 令和４年度 須崎市小中学校管理職・教育関係者合同会について 

② 令和４年度 須崎市教育委員会 定例会の日程について 

 

６ 閉会 

次回の定例委員会を令和４年４月 22 日（金）午後１時 30 分から開催することを確

認し、閉会となる。 


